Noticias

EL CENTRO DE DOCUMENTACION DEL C. S. I. C.

La Revista Española de Drogodependencias es una más del millar de publicaciones que, de forma sistemática, analiza el Centro de Información y Documentación Científica CINDOC del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de nuestro país.

Este análisis queda patente en la Base de Datos ISOC, que hoy por hoy, cuenta ya con cerca de 200.000 registros bibliográficos pertenecientes a los artículos publicados en revistas españolas especializadas en los diferentes campos de las Humanidades y Ciencias Sociales.

La Base de Datos ISOC es accesible en línea directa desde cualquier PC o terminal de ordenador por la red telefónica conmutada o por líneas especializadas para la transmisión de datos (X-25). Asimismo, se distribuye en CD-ROM y en forma de bibliografía impresa.

La labor del equipo humano de este Centro de Documentación e Información Científica resulta encomiable por lo que a la defensa de la labor editorial española en el campo de la investigación respecta. Se hace necesario recordar que gran parte de los Index internacionales, en sus estudios de citaciones, rara vez incluyen en sus publicaciones revistas españolas, denotando con su actitud la inconveniencia de publicar revistas científicas en lengua castellana.

Es tarea imprescindible de todos los que investigan en nuestro país, independientemente de su campo científico, la entera cooperación en la difusión de las Bases de Datos españolas, cara a que éstas continúen respondiendo a las necesidades de información que demanda nuestra sociedad, posicionando al nivel que merecen las revistas científicas de nuestro entorno.

El Centro de Información y Documenta-

ción Científica CINDOC se encuentra en C/. Joaquín Costa, 22 - 28002 Madrid.

DEJAN DE PUBLICARSE DOS REVISTAS DE PRESTIGIO

La revista francesa Journal d'Alcoologie, editada por el Alto Comité de Estudios e Información sobre el Alcoholismo, ha interrumpido su publicación una vez que a este organismo le ha sucedido la Comisión permanente de Alcohol y Salud Pública sita en París. Journal d'Alcoologie nació hace 37 años y publicaba tres números al año, siendo considerada como una de las revistas pioneras en su especialidad.

Ya en nuestro país, comunicar la desaparición temporal de la revista "Delincuencia", editada en Valencia por el Departamento de Teoría de la Educación de la Facultad de Psicología y dirigida por el profesor Vicente Garrido Genovés. La interrupción de su publicación se debe a razones económicas. Desde estas líneas deseamos que la revista supere pronto sus dificultades y volver a tener en nuestras manos un nuevo número que garantice definitivamente su ininterrupción.

RECORTES DE PRENSA.

Denuncia a un bar por intoxicar a su hija.

El pasado 26 de agosto un padre de Gijón (Oviedo) denunció al propietario de un bar por servir alcohol a su hija. La denuncia se produjo tras enterarse de que su hija, de 13 años de edad, estaba hospitalizada a causa de una intoxicación etílica. (Levante, 27-8-92).

Las Frías Cifras.

El alcohol ya produce 10.000 muertos anuales y tres millones de adictos en nuestro país; 13.879 delitos registrados en la Comunidad Valenciana en 1991; el 45'6% de las urgencias médicas y enfermedades fetales como el Síndrome Alcohólico Fetal, que superan incluso al síndrome de Down debido al

incremento de mujeres bebedoras. En los últimos 45 años la ingestión de cerveza ha aumentado en un 2.500%, situándose España como el tercer país del mundo que más bebe. Por último, el máximo órgano responsable de la sanidad en la Comunidad Valenciana, la Consellería de Sanitat, no dispone de un departamento dedicado exclusivamente al alcoholismo. (Levante, 30-8-92).

En la Comunidad Valenciana hay 120.000 Jóvenes Alcohólicos.

Ciento veinte mil jóvenes de la Comunidad Valenciana son alcohólicos... Son chicos y chicas entre 14 y 20 años que salen a beber y ponerse ciegos durante todos los fines de semana... Rechazan las drogas ilegales por dos razones: primero, porque son muy caras y ellos no tienen dinero, y el alcohol es muy barato; segundo, por miedo a quedar enganchados y terror al sida (Las Provincias, 6-9-92).

300 NUEVAS SUSCRIPCIONES A LA REVISTA.

Un objetivo prioritario de la Revista Española de Drogodependencias es la divulgación científica en materia de alcoholismo y drogodependencias al mayor número de profesionales. Si bien la revista cuenta hoy con un buen número de lectores particulares, la mayoría de sus suscripciones procede de grupos, asociaciones, bibliotecas y organismos oficiales, cifrándose en poco más del 65%. Este tipo de suscriptores posibilita que un sólo ejemplar pueda ser leido por un importante número de especialistas. En esta línea, queremos informar desde estas páginas que nuestra Revista ha aumentado su tirada en 300 ejemplares más para abastecer a todos y cada uno de los Equipos Sociales de Base, Equipos de Acción Preferente, Centros de Día y Residencias de la Tercera Edad, y Centros de Menores dependientes del Instituto Valenciano de Servicios Sociales de la Conselleria de Treball i Afers Socials de la Generalitat Valenciana, los cuales desde el pasado número ya reciben puntualmente la revista.

Esperamos que la Revista sirva de buen apoyo a la labor diaria de los especialistas en estos centros cara al abordaje de la problemática del alcoholismo y demás drogas, además de servir como medio de difusión de su labor investigadora.

EL "DRUG MEDICAL FORUM" DE PALMA DE MALLORCA. (13 y 14 de Noviembre de 1992).

Los temas abordados en esta Reunión Científica hacían referencia a la <u>Problemática de las Drogodependencias y a los Aspectos Generales del Tratamiento</u>. El promotor del evento fue Laboratorios Zambón, S. A., cuya organización resultó perfecta.

En relación con el contenido científico -y aquí entramos en la apreciación subjetiva-, creemos de justicia resaltar algunas intervenciones:

El Dr. Solán, responsable del Plan Nacional contra la Droga, realizó una exposición sucinta pero impecable de los turbios vínculos entre la mafia, los servicios de inteligencia, el narcotráfico mundial, su nexo con el tráfico de armas y su ulterior utilización desestabilizadora en las guerras "provocadas" a lo largo y ancho del mundo. Por ejemplo, citó que un kilogramo de coca se convertía en 35 ametralladoras en el conflicto yugoslavo; o en la subvención de la contra nicaragüense... v todo ello con nombres y apellidos; el dinero del blanqueo que se guarda en Suiza y Liechtenstein, falseando el activo de la economía real de los Estados y generando inestabilidad... Realmente, se 'mojó" el Dr. Solán.

También fue interesante la participación del doctor Michael Gossop, procedente del "The Bethlem Royal Hospital and Mandsley Hospital" londinense. Sobre todo en su experiencia de detectar in situ cómo Pakistán, país productor pero no consumidor de heroína, en tres años y por circunstancias sociales, ha pasado del cannabis episódico a un millón de consumidores de heroína. La segunda parte de su discurso versó sobre la prevención primaria y secundaria, y sobre la necesidad de

analizar los factores de asentamiento de una droga para poder adecuar las intervenciones preventivas.

El resto de las aportaciones tuvieron, en conjunto, un nivel digno, fundamentalmente la del Dr. B. Clotet de Barcelona sobre el SIDA, y la del Dr. Jordi Forteza-Rei de Son Dureta (Palma de Mallorca), quien hizo una clara exposición sobre la evolución de la morbilidad de los ingresados de CDPV y cómo ello ha permitido cambiar las actitudes de los profesionales y, subsidiariamente, el comportamiento de los heroinómanos ingresados.

Con relación a <u>Aspectos Generales del Tratamiento</u>, intervinieron el Dr. Magi Farré del Institut Municipal d'Investigació Médica de la Universitat de Barcelona con un estudio sobre las bases biológicas de la adicción, y el Dr. Gutiérrez Fraile quien comparó los resultados de la desintoxicación hospitalaria versus la ambulatoria.

La doctora Marta Torres del Hospital del Mar de Barcelona, reflexionó sobre los problemas de mantenimiento con Metadona y la necesidad de matizar dada la aparición en estos últimos años de la epidemia por el VIH.

También participaron el Dr. L. Gallinberti del Instituto de Medicina de Padua (Italia) con su estudio "Programas de mantenimiento con Metadona", y el Dr. Javier Sánchez Carbonell (CSA. Garvivent, Barcelona) con un trabajo sobre la evolución y seguimiento de

los procesos terapeúticos.

El coloquio resultó abierto y vivo, si bien a nuestro juicio recortado de tiempo.

Emilio Bogani

XX JORNADAS NACIONALES DE SOCIDROGALCOHOL EN CORDOBA. (Del 4 al 6 de Noviembre de 1992).

En un marco de incomparable belleza, el Palacio de Congresos de Córdoba, tuvimos la ocasión de seguir un programa de gran actualidad durante estas Jornadas: Prevención de las Drogodependencias, Atención en Alcoholismo y Módelos Asistenciales, Cocaína y Alcohol, SIDA, Drogas de Diseño, Evaluación de Programas,... además de otros contenidos de igual interés.

Una vez más, tuvimos la oportunidad de escuchar a grandes figuras científicas (adestacar la conferencia inaugural del Dr. Santiago Grisolía) y, sobre todo, de intercambiar puntos de vista con otros profesionales y reflexionar sobre nuestro trabajo.

Nuestra más sincera enhorabuena al comité organizador, encabezado por el Dr. Pedro Muñoz, por el buen desarrollo de las Jornadas, cumplimiento de los horarios y calidad del programa, así como por la calidez del trabajo recibido.

Beatriz Ochando.

– FE DE ERRATAS -

En el último número de la Revista Española de Drogodependencias (1992, vol. 17, n.º 2), apareció la revisión "La técnica de reducción gradual de ingestión de nicotina y alquitrán: una revisión" (pp. 75-92) firmada por E. Becoña Iglesias como único autor. Si bien, debiera ir firmada también por Bernardo Gómez Durán, de la Facultad de Humanidades de la Universidad de La Coruña.

En ese mismo número, el origianl "Evaluación del grado de riesgo para la involucración en el consumo problemático de sustancias adictivas entre una población de trabajadores de la salud. Presentación de un nuevo método" (pp. 109-130) viene firmado como primer autor M.ª Elena Sariñana, debiendo figurar el nombre correcto: M.ª Elena Castro Sariñana.